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PTA 本部役員・校長・教頭・教務主任・クラス委員・専門委員長にて、第２回 PTA 運営委員会を１１月 2７

日（月）に PTA 会議室で開催しましたので、ご報告いたします。今後ともＰＴＡ活動に、ご理解ご協力をお願

いいたします。 

討議事項等 

1 運動会の感想について 
・全児童参加の運動会を開催してほしい 

・徒競走やリレー、応援合戦が見たかった 

・踊りが見られて良かったが、学年合同ではなく、学年ごとでやってほしい 

・ダンスリーダーを作ったのが良かった 

・競技が少ない 

・順位付けがあるような競技があるとよい 

・保護者の暑さ対策で涼しくした体育館の用意など、暑さ対策を考えてもらえてよかった 

 今後も、開催月を変える案を含めて考えてもらえると良い 

・6 年生が 4 年生の時に踊るはずのソーラン節を見られてよかった 

・保育園の運動会と開催日がかぶってしまったのが残念だった 

⇒（校長）現在の開催方法については、感染対策としてではなく、学校行事の見直しや教職員の働き方改革と

いう側面があります。運動会を作り上げることは、教職員にとってやりがいのあることですが、業務が多く、

準備にも時間がかかります。近年、国の施策により、学校では道徳や外国語活動の教科化、タブレットを活用

した授業の推進など、様々な教育改革に取り組んでいます。また、不登校やいじめ問題、保護者対応が増えて

おり、解決に向けた取組も複雑になってきています。このような中、学校行事を見直し、実施方法の工夫や活

動内容の精選を行うなど、教育活動を変えていかなければ、いずれ学校は立ち行かなくなると考えています。 

今年、市内では、徒競走等の種目を減らし、午前中で終わらせる学校が多かったです。本校では、ブロック

開催とすることで運動会のコンパクト化と業務の効率化を図りました。昨年の運動会は表現運動がなく、「ぜ

ひ行ってほしい」という保護者の声がたくさんあったことから、今年は表現運動を行いました。その分、徒競

走をカットしました。それでも時間が足りないかもしれないという懸念がありましたが、実際は予定より早く

終わりました。 この点は来年に生かしていきたいと思います。運動会の在り方については、児童と保護者の皆

様の声を聞きながら、教職員とともに引き続き検討を重ねていきます。 

 

2 校内音楽会の感想について 
・縦割り開催のため、他の学年の演奏が見られてよかった 

・合唱が見られてよかった 

・ライブ配信してくれてよかった 

・DVD 撮影は子供たちだけで開催した時に撮影してくれてよかった 

・全員で開催しているのを見たかった 

・学年でまとまってやる演目が良かった 

・難しいと思うが、親が二人で行けるようになるといい 

・未就学児の同伴許可がありがたかった 

・やりたい楽器のオーディションがあったのが良かった 

・発表時に、前の子供と被ってしまい見えない子がいたため、始まる前に整理いただけるとありがたい 

・保護者席の場所の譲り合いを促してほしい 

・大きなホール等を利用するのもよいのではないか 

⇒（校長）今年は、保護者の皆様に子供たちの歌声を届けたい、子供たちの歌う姿をご覧いただきたいという

思いで、合唱を復活させました。また、今の上野台小学校でできる最適な実施方法について、音楽主任を中心

にして検討を重ねてきました。本校はコロナ禍でも児童数が 150 人増え、現在、朝会等は半分に分け、ある学

年は体育館で、その他の学年はライブ配信で 開催するなど、工夫しながら行っている状況です。体育館に全児

童を集めるのはスペースの都合上難しいと判断し、音楽会は 2 部構成で行いました。また、保護者の部につい

ても、同様に 2 部構成とし、人数制限を設けさせていただきました。 

今年の実施方法がベストとは思っていません。今回実施してわかったことや皆さんの意見を参考にして、来

年度に生かしていきます。なお、令和 7 年秋に市の文化施設ステラ・イーストが完成する予定です。楽器搬送

等の課題もありますが、ぜひ活用していきたいと考えています。 
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3 その他（ＰＴＡ全般、その他ご意見・ご要望） 
・PTA について 

先生と保護者で話し合える場は必要だし、PTA があってよかった。 

但し、テレビ等で話題になっているような組織の正常化は大切だと思う。 

⇒（PTA 会長）上野台小学校 PTA は、令和２年度の大改革を皮切りに組織のスリム化や活動内容の精選等の

改革を進めてきた結果、他校と比べてもかなり負担の少ない PTA となりました。近年マスコミや SNS 等でも

PTA 不要論が騒がれてますが、子供達のために、より良い学校にするために教職員と保護者、保護者同士が話

し合って相互理解を深める場、協働し合える場としての PTA は今後も必要な組織だと考えております。 

また、他校との交流や情報共有、市や教育委員会等への要望をする上でも、学校単位の PTA だけではなく、

市内や近隣地域の PTA との連携は重要だと考えます。上野台小学校 PTA は、ふじみ野市 PTA 連合会と入間

地区PTA連絡協議会にのみ加盟していて、埼玉県PTA連合会や日本PTA全国協議会には加盟してないので、

会費負担は少額に抑えられております。 

 

・PTA の負担を減らしている近年ですが、来年度以降の学校行事の保護者の手伝いはどう考えているか。 

⇒（校長）学校行事でのお手伝い、保護者負担は減らす方向で考えています。しかし、今年の運動会終了後、

テントの片付けを保護者の方に放送で呼び掛けたところ、たくさんの方が残ってくださり、大変助かりまし

た。来年はおやじの会のご協力をお願いしたいと考えていますが、今後も必要に応じてお声掛けさせていただ

ければと思います。校内音楽会では、おやじの会に交通整理、敷地内パトロール等をご協力いただきました。

次年度もぜひお願いしたいと考 えています。 

 

・旗当番について 

世帯数が減っている地域は、回ってくる回数が多く大変なため、負担が減るようになると良い。 

子供の安全を守れるように、今後も続けていける方法はないか。 

⇒（PTA 会長）大前提として、旗当番は児童が安全に登校できるように地区毎に自主的に行っている活動であ

り、学校や PTA 本部からは、活動の推進をお願いはしますが、強制はしておりません。従って、今後も各地区

の実情に応じて持続可能な手法を模索して実践していただきたいと思います。今までに以下のような対応策を

検討してきましたので、ご参照下さい。 

◆旗当番の頻度を減らす（毎日ではなく、週 2～3 回など） 

◆日頃から子供達に対して交通安全教育を徹底して、旗当番をしながらたまにチェックする。 

◆旗当番の実施場所の精選（実施場所を減らす、近隣地区との更なる協働） 

◆外部（シルバー人材センター等）への委託や交通指導員の増員についても検討したが、予算や人員に限り

があり難しいと考えている。 

 ◆世帯数が多い地区の保護者に、他の地区の旗当番を依頼することも検討したが、現実的に難しいと考えて 

いる。 

◆地区単独でどうしても難しい場合は、各地区でそれぞれやり方やルールが異なるため、地区担当の校外委 

員にご相談下さい。それでも解決しない場合は、学校や PTA 本部も相談にのりますので、ご連絡下さい。

（各地区の自治会などに相談して、協力を仰いでいくのも有効かもしれません。） 

 

・プールの授業について 

プールの授業が増えるとよい。（現在年３回） 

⇒（校長）来年度もルネサンスで、年間４回の実施を計画しています。ルネサンスの都合上、プールを使用で

きる曜日と時間が限られていること、他校もルネサンスを使用していることなどから、本校では年間４回とな

ります。また、実施回数は、市内で民間プールを使用している学校と大体合わせることとなっています。快適

な室温・水温、きれいな水の中で泳ぐことができるので、子供たちからは前向きな声が多く聞こえてきます。

なお、これまでよりも授業回数が減ってしまいますが、水泳指導は地域の実情に合わせて実施してもよいこと

となっているため、教育課程上、特に問題はありません。 

 

・学校の安全対策について 

校門の安全面や、新校舎の逃げ道がない感じが不安である。 

⇒（校長）ふじみ野市の小中学校は、不審者が学校に入れないように学校を閉鎖するのではなく、多くの保護 

者や地域の方が来校して子供たちを見守っていく環境として、開かれた学校づくり、地域協働学校を進めてい 

くことが大切としています。本校でも多くの人の目で子供たちを見守り、防犯に努める環境づくりに取り組む 

とともに、引き続き管理職、教職員による校内巡視、校門や校舎の出入り口等の開閉についても気を付けてい 

きます。 

 

・持久走について 

順位づけで開催してほしい。コーンの間違えがあるようなので、改善してほしい。 

⇒（校長）国の定める学習指導要領では、以前、持久走は「陸上運動」として、長い距離を速く走ることが求

められていましたが、現在は、「体つくり運動」に位置付けられており、自分の体と向き合い、体力を高める



ことが目的となっています。人と競い合うことの価値は十分理解していますが、持久走の目的が代わったこと

により、実施方法も変わったのだということをご理解いただければと思います。 

 

・体力テストの公開について 

運動会で徒競走がなくなって残念という意見が多いので、体力テストを公開授業にして参観できるとあり 

がたい。自分の子供が全力で走っている姿や、運動している姿をみて、年々の成長を実感したい。 

⇒（校長）体力テストに限らず、いつでも学校にお越しいただき、子供たちの様子をご覧ください。授業参観

の日を設定してはいますが、年間を通していつでもお待ちしています。 

 

●●●  ＰＴＡ本部より報告および諸連絡  ●●● 

1 会計より 

・精算がある方で、急ぎの方は LINEオープンチャットで連絡を下さい。 

他の方は、次回の運営委員会にて精算します。 

  

2 書記より 特になし 

 

3 次年度準備委員会より 

次年度の本部役員及び会計監査委員の選定に関する事務を処理するために、 11 月 6 日に、本部役員 

各職及び教頭により組織される次年度準備委員会を設置いたしました。 

今後は、PTA 規約第 39 条に則り、次年度の準備も進めてまいりますので、令和 6 年度の PTA 運営へ 

のご協力も宜しくお願いします。 

 

4 ひかり祭実行委員会より 

9 月 15 日に第 1 回ひかり祭実行委員会を開催し、その後は各担当部会で、1 月 27 日(土)12 時～15 時

に開催予定の『ひかり祭』に向けて準備を進めております。 

ひかり祭名物の上野台小学校おやじの会のジャンボチャーハンも久々に復活しますし、子供達が楽しみなが

ら、様々な体験が出来るような事業を構築してまいりますので、楽しみにしていて下さい。 

また、ひかり祭当日の運営上、人手が足りないようでしたら、クラス委員の皆様にもお手伝いをお願いする

かもしれませんので、もちろん強制ではありませんが可能な方は是非ご協力下さい。 

（校長）教室はどこを使用しても良いです。 

 

5 市Ｐ連および他団体との渉外活動等 

・市Ｐ連第２回理事会：10／27（金）18:30～ふじみ野市役所本庁舎５階大会議室 

・ふじみ野市子ども子育て会議：11／10（金）10:00～ふじみ野市役所第３庁舎２階会議室 

 

6 その他 特になし 

 

7 各専門委員会より（施設委員会） 

令和５年１２月をもって各地区の資源回収ステーションは廃止となります。廃止後の令和６年１月から3

月は各地区の元資源回収ステーションの見回り期間となります。 

今後も学校でのアルミ缶回収は常時実施してまいりますので、資源回収への引き続きのご協力を宜しく

お願いします。 

各専門委員会より活動報告等 

施設委員会 校外委員会 

7 月 3 日（月）３役でのステーション廃止に向けての

作業 

7 月 19 日（水）第４回資源回収 

8 月 16 日（水）第５回資源回収 

9 月 20 日（水）第６回資源回収 

10 月 18 日（水）第７回資源回収 

10 月 30 日（月）３役でのステーション廃止に向け

ての作業 

11 月 15 日（水）第８回資源回収 

11 月 21 日（火）３役でのステーション廃止に向け

ての作業 

 （各地区委員への書面、プレートの配布） 

 

7 月 13 日（水）一斉下校 

7 月 14 日（金） 
・夏休み前の安全・防犯対策について 配信 

・通学路・安全マップ 配信 

7 月 29 日（土） 
 ・第２回校外委員会【メール開催】 

10 月 27 日（金） 

・「防犯プレート取付の協力依頼」配信 

⇒防犯プレート希望者はいませんでした。 

★次回運営委員会は、２０２４年２月２１日（水）１０：００～です★ 


